

Subscripción mensual..... C. 1 00
trimestral..... 3 75
anual..... 10 00

EXTRANJERO

Subscripción anual oro americano..... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Avenida primera Oeste No. 30

Frente al Hotel Internacional

Apartado de correo No. 266;

TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,
Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 25 DE SETIEMBRE DE 1906

NÚMERO 70

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, — Socio Gerente.

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco á mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra á quien la necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior. Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se tornea madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, á más bajo precio que en cualquiera otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO GRAN COLECCION DE PLANTAS E D ALFREDO BRADE Se hace cargo de vender y trasplantar siembros y de adornar salones para bailes y casamientos

CAFE VALBUENA

—DE—

Jose Maria Arias

—San Jose, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversione que no perjudican y si recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRJOLES. En el ramo de tostetes, sandwiches, tamalitos, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

Ingeniero Mateo Albertazzi, ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra blanda para aceras, gradas, muros, etc. Todo á precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correos: Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhem y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase.—Limón á New York \$ 40-00
Ida y vuelta, '75-00
San "José," Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Taller de Relojería y Mecánica

(o)

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc.

Precios sumamente módicos

Taller frente á la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Consultorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA. E.

OPORTUNIDAD

El que quiera con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurant situados en Cuesta de Morúa, al lado del taller de muebles de don J. Morales Bejarano. Se vende ese establecimiento con la patente de cantina pagada, por algún tiempo.—Informes en la oficina de PATRIA.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

AL EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias

Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes

San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

CABLES

RUSIA

Obra sobre la guerra ruso-japonesa.—Manifiesto de los revolucionarios

San Petersburgo, 21.—El general Kurropakine ha concluido su obra sobre la guerra ruso-japonesa. Consta de varios tomos y en ella explica las dificultades que tuvo con el ministro de la guerra y sus subalternos.

Los empleados que pertenecen á partidos políticos serán declarados cesantes.

San Petersburgo, 22.—Por negarse Rusia á pagar el valor de un buque británico hundido durante la guerra, el embajador propuso someter la cuestión al tribunal de la Haya.

En venganza de la ejecución de la joven que mató al general Nin, los revolucionarios repartieron por todo el país un manifiesto, que entre otras cosas dice: "La suerte está echada. Nos queda que hacer una cosa y es aniquilar sin misericordia á todos los enemigos del pueblo. Pagarán vida por vida, muerte por muerte, ciento por ciento."

Riga, 21.—En Courlandia se organizó una liga de defensa contra los revolucionarios.

Odesa, 26.—Las autoridades han prometido al rabí que no permitirán ataques contra los judíos. Las sinagogas serán defendidas por tropa. Esto ya se puso en práctica.

Varsovia, 24.—A pesar de las predicciones los judíos no fueron atacados durante la celebración del año nuevo.

GRAN BRETAÑA

Descarrilamiento—Muertos y heridos.—Buques monstruos

Londres, 21.—A la salida de la estación de Grantham descarriló el expreso escocés resultando 10 pasajeros muertos y 15 heridos. Los vagones se incendiaron.

New Castle, 21.—Hoy fué lanzado al agua el vapor más grande del mundo. Se llama Mauritania y desplaza 35000 toneladas. Su tripulación se compone de 800 hombres y podrá alojar 3000 pasajeros.

Liverpool, 22.—Ha sido lanzado al agua, el vapor Adriatic de la línea White Star. Mide 125 pies de eslora y desplaza 25000 toneladas.

Londres, 21.—Con toda felicidad fué lanzado al agua el crucero acorazado Shamon. Mide 490 pies de eslora, Es el mayor del mundo.

ITALIA

Ascension de globos

Milán, 22.—A pesar del fuerte viento que reinaba ayer ascendieron ocho globos del parque de la Exposición. Tres pertenecen al ejército y cinco á particulares.

En el Congreso de la Paz el senador americano Mr. Lloyd propuso la neutralidad de las grandes vías marítimas.

BELGICA

Congreso Internacional de Derecho

Gante, 21.—En el instituto de Derecho Internacional se discutieron hoy las cuestiones resultantes de la guerra ruso-japonesa, sobre la declaración de guerra. Se aceptaron las siguientes resoluciones: 1º No se podrán empezar las hostilidades sin previo aviso. 2º—El aviso ha de tener la forma de una franca declaración de guerra. 3º—Las hostilidades no empezarán hasta que haya trascurrido el tiempo suficiente para cumplir con las estipulaciones establecidas.

ESPAÑA

Los carlistas en campaña

Madrid, 21.—El movimiento carlista aumenta y se extiende por todas partes. Se teme que se les unan los carlistas y republicanos.

Los clericales están formando un fondo con objeto de obligar á dimitir al gobierno.

OHINA

Otro huracán.—Grandes daños.—Muchas víctimas á causa de los naufragios

Hong Kong, 21.—Otro tifón de menos fuerza que el anterior comenzó á media noche soplando por espacio de seis horas. Causó muchísimo daño. La balandra británica "Phoenix" totalmente perdida. Cálculos moderados ponen el número de chinos ahogados en cinco mil. El daño total monetario calculáse en 2,000,000 de libras esterlinas. El vapor Albatros con 150 pasajeros á su bordo se fué á pique cerca del pezo Futanini, salvándose únicamente seis pasajeros y dos tripulantes que alcanzaron la costa á nado. Hundióse el vapor Hong Kong. Faltan todos los tripulantes. El vapor Yinkfaff hundióse. De los 130 pasajeros 10 faltan y 10 tripulantes. Los empleados del ingenio de azúcar Jardine Matheson salvaron á 200 chinos que se ahogaban á causa de la volcada de sus sampans. La empresa de bodegas pierde 750 mil pesos. Ahogáronse 700 chinos pasajeros abordo del vapor Heung Shan procedente de Macao. Salváronse todos los pasajeros europeos. A súplica del gobierno de Hong Kong el comandante naval británico ha despachado torpederos para recoger los cadáveres que flotan al contorno de la isla. Se han destacado cien soldados para quitar los despojos y facilitar la carga de los buques. Se ha propuesto fijar en calles de Hong Kong carteles con versiones en inglés y chino del despacho cablegráfico que se recibió del rey Eduard do expresando simpatía por la catástrofe.

Hong Kong, 22.—Naufragaron 600 juncos pescadores en el reciente tifón. Aumenta esto la mortandad hasta como 10,000. Toda la tropa babuchi y 300 hombres del regimiento Kent están cooperando en quitar los despojos y escombros de toda clase. Se están haciendo prodigiosos esfuerzos para coleccionar todos los cadáveres; se los llevan por carretadas. Muchos de los trabajadores se desmayan á causa del hedor. El policía Nunday que supervigilaba los trabajos se ha enfermado. Se le llevó al hospital. El tráfico marítimo ha comenzado de nuevo, pero sufre mucho embarazo á causa del número inadecuado de remolcadores y lanchas á vapor. Los chinos están contribuyendo con notable espontaneidad al fondo de socorros. De los chinos de San Francisco se ha recibido una contribución de 10 000 pesos.

MARRUECOS

El pretendiente al trono envenenado
Tanger, 23.—El pretendiente al trono, Raisuli, está gravemente enfermo. Se cree que ha sido envenenado por un agente del Sultán

INDIA INGLESA

La peste bubónica
Lahore, 22.—Se ha comprobado que la peste bubónica la transmiten los ratones. A medida que se van exterminando esos roedores la peste desaparece.

CHILE

Nuevos temblores
Valparaíso, 22.—Ayer se sintieron en esta ciudad dos fuertes temblores que causaron gran alarma. En la capital también se sintieron.

Bellezas de mi tierra

LAGUNA-VOLCAN de BARBA

Hace cosa de un siglo que se extinguió el volcán de Barba y se formó en su cráter la preciosa laguna que hoy existe, conocida de todos. El anciano León Herrera, del Barrio de Jesús, (Santa Bárbara), que me llevó a ese lugar en 1899, no la visitaba desde hacía cuatro años.

Para indicar próximamente la fecha de esa transformación, me atengo al decir de una anciana de mi pueblo, que fue sirvienta en Barba á principios del siglo pasado, y me habló varias veces de el volcán de Barba

En la cima de la montaña que está exactamente al Norte de Heredia, se ven, en los días claros, tres montículos sobresalientes, como tres tinamustes; en medio de ellos está la laguna de Barba.

No he conocido en mi vagabunda vida un lugar más agradable y solitario. Agreste sí, pero no desagradable, convida al recogimiento y meditación.

Un filósofo aburrido, ó un amante de la soledad eligirían sin duda ese lugar para su retiro.

Se llega por una meseta, cubierta de enramados madroños; nada de yerbas ni malezas, pisando una alfombra de hojas secas.

Por incisiones en los arbolillos conocen el camino los poquisimos vaqueanos.

Súbitamente, y como si levantáramos una cortina, se halla uno al borde de la laguna. Su forma es casi circular, y su diámetro tendrá unas trescientos metros.

Está rodeada de peñascos volcánicos y del mismo origen es la angosta playa que la rodea.

La hoquedad de la laguna afecta la forma de una escudilla. El fondo se ve hasta cierta distancia, por la transparencia del agua; pero al sondear con una vara, se nota que sigue un plano rápidamente inclinado.

Aun no se ha contemplado bien aquella tacita de agua cristalina, cuando se cubre repentinamente de un vapor espeso, que no deja ver los objetos á seis metros. Pasan 40 segundos y con la misma rapidez desaparece la blanca envoltura, apareciendo más densa dos ó tres minutos después.

Si alguno hace ruido, la blanca neblina viene muy pronto acompañada de lluvia. Esto mismo he observado en el Miravalles, cuyas bocas están al pie, y no en la cima de la montaña.

Es de creer que el río Las Ciénelgas sale de la laguna de Barba; examinadas sus aguas antes de mezclarse con otras de la sierra tienen las mismas cualidades y es natural que aquella pila encantada debe tener algún desagüe subterráneo.

Puedo asegurar que se dan por bien empleadas las congijas del viaje; menos fueran si alguien se tomara interés en el camino.

Este es uno de los lugares que deberían visitar cuantos hallan placer en las bellezas naturales.

En tres horas á caballo (desde Heredia) y tres cuartos á pie se puede admirar aquel Valle Umbroso. Pero hay que buscar á León Herrera ó cualquier otro vaqueano; sin eso iréis á salir á Vara-Blanca, camino de Sarapiquí, como sucedió hace algún tiempo á dos touristas presumidos que luego atribuyeron á los duendes sus extravíos.

FRAY JUAN

Discurso

Pronunciado en el Banquete celebrado en esta ciudad por importantes miembros de la colonia italiana el 20 de actual

Señores y amigos: Pasan los años, varían los hombres, nuevos acontecimientos se suceden, pero el entusiasmo no aminora para conmemorar esta fecha memorable escrita

con letras de oro en la historia de la patria, más aún, en la de la humanidad; más bien, parece que de año en año aumenta tanto más cuanto el viento de la reacción tiende á soplar con mayor violencia: así como el fuego más arde si con mayor fuerza se sopla en él.

No al acaso he dicho que esta fecha está escrita con letras de oro, no solamente en la historia de la patria, sino en la de la humanidad también; porque con la brecha de Puerta Pía, mientras se completaba y cimentaba la unidad de Italia, se derrumbaba una secular institución que, falseando su propio origen, se había convertido en tiranía de príncipes y de pueblos, en baluarte de la ignorancia, del fanatismo, de la hipocrésia; enemiga de toda libertad, de todo progreso! Si sobre las ruinas de la Bastilla surgió el derecho de los pueblos, sobre las ruinas del poder temporal surgió la libertad de las conciencias y de la fe. El 14 de Julio y el 20 de Setiembre, pues, en la filosofía de la historia, armonizan, se confunden y se completan.

El escritor de PATRIA que en el artículo "Las epopeyas del siglo XIX y siglo XX" hace referencia, con justicia, á la obra civilizadora de la Francia y al grandioso edificio erigido por Combes á la humanidad, con imparcial juicio debía haber citado, por lo menos, el importante acontecimiento que hoy conmemoramos y no haber olvidado que Camille Cavour desde el 1860 había solamente proclamado solemnemente en el parlamento, la fórmula de la "Libre Iglesia en libre Estado".

¿Cuánto camino, oh señores, desde 1848 á hoy; cuánto camino ha hecho la "miserable anciana" del poeta que llegada á ser otra vez "donna formosa" cifre su frente con la corona de Castillos, cubriendo el turgido pecho con la áurea coraza sobre la cual brilla la blanca cruz de Sobaya, y teniendo con la mano la cornucopia!

La Italia, no ha necesitado, ni de golpes de deslumbrador efecto sobre la escena política del mundo, ni de dificultades quijotadas, para que su nombre resonara, respetado, en el concierto de las naciones, y su amistad fuera solicitada aun por los más potentes. La Italia debe toda su presente grandeza á la constancia, á la perseverancia de sus hijos en la paz y en el trabajo; al amparo de nuestras libres instituciones que dejan campo abierto á todas las manifestaciones del pensamiento y de la acción, dirigidas á una sublime meta: la grandeza de la patria!

A este punto, oh señores, recuerdo entre los libros leídos en mi juventud, uno que ha hecho vibrar todas las fibras de mi alma en aquellos tiempos, cuando una parte de Italia, la mía estaba todavía sujeta al yugo extranjero; "La Battaglia di Benevento di Domenico Guerrazzi." Este libro, que fué una verdadera batalla, combatida por Guerrazzi en favor de la unidad, empieza así: Ha vivido, jamás, criatura humana que dirigiendo la mirada al bello cielo de Italia, haya negado ser éste el más puro azul que la sonrisa de Dios ha embellecido?

Ahora, parafraseando el Guerrazzi, yo exclamaré: ha vivido jamás alma italiana que dirigiendo su pensamiento á la patria lejana no se haya sentido orgullosa de haber nacido bajo aquel espléndido cielo, creador de grandes ingenios y de toda arte bella, y en medio de la conmoción traída por el afectuoso recuerdo, no haya sentido bajar por las mejillas, silenciosamente, una lágrima llena de inefable dulzura?

Pues, oh señores, levántense los corazones, levántense los vasos, y prorrumpan, pa del fondo de nuestras almas, de nuestros pechos, entusiasta y sincero el grito de

¡Viva Italia! ¡Viva la Patria!

ANTONIO ZANETTI.

LA REVOLUCION EN CUBA

Comité para negociar la paz.—Estrada Palma no quiere que se ponga en libertad á los liberales que se encuentran presos.—Los revolucionarios atacaron á la tropa yankee.—Taft pide la intervención.—Los americanos concentraron 20 mil hombres para invadir la isla.—Fin de la libertad de Cuba.

Habana, 24.—A pesar de los combates que se están librando siguen las negociaciones de paz. Mr Taft propuso la formación de un comité compuesto de personalidades de todos los partidos que forman las bases para la paz.

Los caudillos de la revolución han llamado del campo á todos los

generales para participar en una conferencia que tendrá lugar en ésta. Están garantizados de toda molestia durante la tregua.

Habana, 22.—Pino Guerra con 5000 hombres se acerca á la Habana. Se acampará en Guanajay, para esperar el resultado de las negociaciones de paz. Los revolucionarios de Bahía Honda, registraron á los pasajeros del vapor Rik. Posesionáronse de la correspondencia oficial y cartas recomendadas. Palma se opone á la libertad de los jefes y conspiradores arrestados. Centenas de jóvenes salieron para reunirse con la revolución.

Habana, 22.—Parece que se aproxima una crisis en los esfuerzos de los mediadores americanos para arreglar la dificultad cubana. Juzgando por los incidentes de hoy, Taft no podrá arreglar la querrela sin la intervención. Taft está en constante comunicación con Roosevelt. Dice que las condiciones que reinan aquí son mucho peores de lo que se había creído. Avisa un despacho de Cienfuegos que marinos de la cañonera americana Marietta, que guardan el ingenio de azúcar "Soledad", han sido tirados por los rebeldes. Los americanos contestaron con unas descargas. Los insurrectos huyeron. Hoy arribaron á ésta los acorazados de combate americanos "Luisiana" y "Virginia" y los cruceros "Tacoma" y "Cleveland".

Washington, 22.—La Secretaría de la Armada recibió un despacho del comandante del Marietta, en Cienfuegos, avisándole que el crucero "Dixie" desembarcó en dicho puerto 225 marinos, zarpando custodiado con destino á Monte Cristo, Santo Domingo.

Habana, 23.—Mr. Taft ha telegrafado á Mr. Roosevelt manifestándole que la situación de Cuba es muy crítica, por cuyo motivo es inevitable la intervención.

Las negociaciones de paz están paralizadas. Ninguno de los partidos quieren ceder. Las fuerzas revolucionarias avanzan contra la Habana.

No se da crédito á la noticia que ayer circuló, referente á que los revolucionarios atacaron á las tropas americanas desembarcadas en Cienfuegos.

En la actualidad hay nueve buques de guerra en el puerto de la Habana.

Un miembro del Congreso, persona que goza de gran influencia en los círculos gubernamentales, ha dicho ayer que Estrada Palma y su gabinete presentarán su dimisión probablemente hoy.

La situación es muy grave. Las dificultades para llegar á un arreglo estriban en los candidatos de los partidos rivales. Los jefes revolucionarios desean que los comisionados americanos visiten sus tropas y campamentos.

Mr. Taft ha pedido que le presenten pruebas legales y justificadas de los grandes cometidos en las últimas elecciones presidenciales, y ha dicho que la cuestión de la isla tiene que resolverse ahora de una vez para siempre.

Estrada Palma, personalmente, no es otra cosa que una cantidad negligible. Los caudillos de ambos partidos muestran desmedida ambición de mando. La retirada de Estrada Palma es inevitable, pues las fuerzas rebeldes son numerosas.

En Mariano, y á una legua de la casa en que habita el ministro americano están acampados 2,000 revolucionarios.

La presencia de buques de guerra en el puerto de la Habana ha calmado los ánimos de los ciudadanos, pero no la tirantez de relaciones existente entre los partidos.

Habana, 23.—Aunque hasta hoy se ha respetado el armisticio, aumenta la enemistad entre el gobierno y los revolucionarios.

Mr. Taft ha protestado contra el avance de los revolucionarios en dirección á la Habana y contra Estrada Palma que preparaba una expedición de 800 hombres para atacar á los rebeldes.

Dice La Lucha que Estrada Palma ha llamado á palacio á los comisionados americanos para entregárselos la dimisión.

Washington, 23.—Se están haciendo con mucha actividad los preparativos para la invasión de Cuba. El Estado Mayor se ocu-

pa en estos momentos de concentrar 20,000 hombres que serán enviados á Cuba en cinco expediciones. El general Funsto, que ya salió para la Habana, mandará la primera división y los generales Barry y Duval las otras dos. Se están comprando caballos y mulas.

DE PANAMA

Pasiones bastardas pusieron en juego para que la Corte Suprema declarara, como lo declaró que el Doctor don Belisario Porras no era ciudadano panameño, y para lograr ese fin, sus enemigos se valieron de un extraño acusador y de Magistrados inconscientes. A pesar de semejante atropello, de tan ináudito procedimiento, el partido liberal y con él la mayoría de los istmeños, continuaron con el entusiasmo y la fé de costumbre, rodeando á ese jefe popular y distinguido, que supo en los campos de batalla como en los congresos de la paz, poner en alto la dignidad y el honor de un pueblo vilipendiado.

Dije que pasiones bastardas consiguieron que el primer tribunal del país dijera que el doctor Porras no era panameño, pero la Asamblea Nacional, compuesta en su mayoría de adversarios políticos, acaba de declarar de manera unánime, después de debates juiciosos y elocuentes, y en votación nominal, lo contrario del Tribunal de Justicia, esto es, que el doctor Porras es ciudadano panameño.

Por ese acto, y desde tierras extrañas envío felicitaciones sinceras á la Asamblea de mi patria y enhorabuena efusiva y de adhesión sincera al jefe y amigo que en la actualidad se halla en su retiro de Las Tablas, Dr. don Belisario Porras.

DELFIN L. DE GUEVARA.

Cultivo del Eucalypto

Este árbol, cuyas propiedades medicinales son excelentes para contrarrestar la insalubridad de las malarías que tienen su origen en los terrenos pantanosos, fué descubierto por Lebillardier en 1810, en la Tasmania, Oceanía.

El infatigable explorador de la Australia, M. Muller, lo recomendó como especie forestal y como planta muy apropiada para el saneamiento de los terrenos palúdicos. Su cultivo se ha extendido por el mediodía de Europa, América, Argelia, India, etc. Los semilleros se pueden hacer en la misma forma que los de café, teniendo cuidado de que se conserve la tierra bastante húmeda. Se pueden transportar cuando los arbolitos tengan unos 80 centímetros de altura, teniendo cuidado de regarlos y sujetarlos á una varilla que les sirva de tutor mientras toman fuerza suficiente para resistir las sacudidas de los vientos. Es conveniente sembrarlos en lugares cenagosos, formando bosquecitos de extensión proporcionada á la de la superficie mal sana cuya atmósfera se trata de purificar.

Es útil sembrarlos cerca de las habitaciones, pues son un buen desinfectante y sirven de adorno; eso sí á distancia prudente, porque dada su gran elevación son peligrosos muy contiguos á ellas, principalmente, cuando se desatan fuertes huracanes. En muchas poblaciones, los cultivan en hileras á uno y otro lado de las anchas avenidas y plazas públicas. Para acopar y dar más belleza á estos árboles, se les cortará la guía terminal cuando tengan de 25 á 30 metros de altura.

Podándolos con cuidado y arte se logra que no crezcan mucho y se conserven frondosos. "La utilidad higiénica y salubridad de las plantaciones de Eucalyptos para purificar la atmósfera viciada por los miasmas palúdicos es un hecho en la actualidad comprobado, citándose como uno de los casos

más extraordinarios de esta verdad, la transformación operada en una dilatada comarca situada á un kilómetro de San Pablo, sobre la vía Laurentina que conduce á Lavinium."

Su crecimiento es rápido llegando á obtener alturas desde 90 hasta 150 metros.

Sus hojas embalsaman la atmósfera con su aromático olor. Casi todas clases de insectos se alejan de donde hay hojas de eucalypto; por eso es bueno esparcirlas en los aposentos y atarlas á ciertos árboles frutales atacados por insectos nocivos.

En Costa Rica, parece que nos preocupamos muy poco de todo lo que se contrae á facilitar medios de aprovechar la utilidad práctica de ciertas cosas que con poco costo nos podemos proporcionar, y ni los particulares, (nos referimos á los naturales del país,) ni las corporaciones ni los gobiernos paranimos en la propagación y cultivo de ciertas especies de árboles medicinales, pero ni siquiera se apresuran á contener la destrucción de muchos, cuyas maderas son de superior calidad para fabricación de muebles y para construcciones.

Al contrario; hemos visto con dolor el consentimiento tácito de una importante autoridad permitiendo el destroz de una hermosa arboleda de eucalyptos, que constituían el más bello adorno de la plaza de un pueblo vecino á esta ciudad.

Es preciso pensar seriamente en la repoblación de bosques y plantación de árboles en las carreteras, plazas y parques; atajar los cortes y fomentar las siembras á orillas de las vertientes, manantiales, arroyos y ríos á fin de evitar la escasez de agua que de año en año se hace sentir cada vez más.

Sobre este punto expondremos nuestra opinión en otra oportunidad.

P. P. GIL

Revolucion en México

Los Estados de Veracruz, Tabasco, Chiapas y otros se han levantado en armas contra el gobierno.

El Paso, 23.—"La Reforma Social publica" un telegrama de Coatzacoalcos anunciando que ha establecido una revolución contra Porfirio Díaz y su gobierno, en Minatitlán, Suchil, San Juan, Esquipulas y San Jerónimo y que la guardia federal se ha declarado y unido á los revolucionarios. Los Estados de Veracruz, Tabasco y Chiapas se han declarado á favor de la revolución.

México, 23.—Las noticias recibidas de El Paso referentes a que estalló una revolución son falsas. El país jamás estuvo más tranquilo.

CORREO DE TEATROS

Con lleno completo, con uno de esos llenos monstruos que pocas veces presenciábamos en Variedades, dió su función de gracia el notable y muy aplaudido bajo cómico Ceferino Barrajon. Y no podía ser de otro modo; Barrajon es un actor de grandes facultades con la virtud de hacerse simpático al público desde el primer momento en que sale á escena. Por eso no nos extrañó tan extraordinaria concurrencia ni que á las siete de la noche—hora y media antes de dar principio la función—la rejilla de la taquilla la adornara el sacramental cartel: No hay localidades.

El aspecto de la platea era delicioso. Las principales familias de la sociedad josefina allí se dieron cita para aplaudir la fina labor de su actor predilecto.

Y Barrajon cumplió ¡vaya si cumplió! Trabajó con todo el arte que el Espíritu Santo le concedió cuando lo sacaron de pila.

Al presentarse en escena fué saludado por un prolongado aplauso que resonó en la sala varios minutos.

Ayudado por sus compañeros hizo reír al público durante tres horas en Cambios naturales, Capitán de lanceros y El polbre Valbuena. En la última fué el acabóse. ¡Qué distinto el Valbuena de Barrajon á otros hechos en temporadas anteriores!

Marco, el nuevo actor con que hoy cuenta la compañía, es otro que se ha ganado las simpatías del público josefino. Es de los que cantan y trabajan como Dios manda. Oyó muchos y justos aplausos durante la representación de las obras en que tomó parte.

Las dos primeras obras las hicieron á perfección, no así la última debido á que la Montes estaba más ronca que un predicador en sábado de gloria y el infatigable Sanchez fuera de cuerda. No es para él el reposado señor Salustiano, marido de la seña Paca y condeño de la peluquería. En el juego de los mantones hubo ciertos enredos, digo, con frecuencia se enredaban los flecos, pero ninguno de esos lunares echó á perder el conjunto.

Barrajon tuvo el beneficio que se merecía muchos aplausos y muchos colones en la taquilla.

ARMANDO CARDENAL

MAS CABLES

JAPON

Trabajos de los revolucionarios rusos

Tokio, 22.—Los revolucionarios rusos hicieron circular entre los súbditos rusos residentes en Nagasaki, Kobe y Yokohama un documento dirigido aparentemente á las fuerzas militares y navales. Urgen la unión contra la oligarquía tirana. Lo notable del documento son las frecuentes referencias al Czar, á quien se denuncia por su amor al poder, rehusando conceder al pueblo la más mínima parte del mando. Dice el documento que los soldados y marinos son competentes para poner término á este miserable estado de cosas, uniéndose para salvar á sus familias de los verdugos y sus compatriotas de una opresión insostenible.

FRANCIA

Invento de un torpedero aéreo

París, 21.—Un ingeniero francés inventó un torpedero aéreo que puede mantenerse en el aire durante varios días y elevarse á tal altura que no le alcance ningún proyectil. Gamina contra el viento y es perfectamente manejable. En tiempo de guerra puede llevar bombas y granadas.

PANAMÁ

El viaje de Mr. Root

Panamá, 22.—Durante los festejos en honor de Root no ocurrió ningún desorden. En un discurso que pronunció en el Congreso dijo que los Estados Unidos no harán ni más ni menos que lo que han ofrecido. Se celebró una parada en la que tomaron parte 2000 alumnos de las escuelas públicas.

Hoy inspeccionó los trabajos del canal.

En Cartagena se hacen grandes preparativos para recibirlo.

ESTADOS UNIDOS

Una estatua á Verdi

Washington, 22.—Ha salido para Cuba el general Fouston.

New York, 22.—En la esquina de la calle 73 y Broadway se colocó la primera piedra del monumento que se erigirá en memoria del gran maestro Verdi.

A la ceremonia asistieron 10,000 italianos con banderas y música.

ESTADOS UNIDOS

Explosión de dinamita

Knoville, 23.—En Gellico, Kentucky, hizo explosión un carro cargado de dinamita matando á 15 é hiriendo á 100 individuos. La población ha sufrido mucho.

CHINA

Abolición del opio

Pekín, 23.—Como resultado de la reciente visita hecha á Europa por varios comisionados chinos, se expidió un edicto ordenando la abolición del consumo de opio, tanto de procedencia extranjera como nacional. También queda abolida su cultivo.

RUSIA

Explosión de una bomba

Petersburgo, 23 El suburbio adyacente á la puerta Neva fué sacudido por la explosión de una poderosa bomba de dinamita. La explosión hizo un enorme hoyo en la calle y reventó todas las ventanas del vecindario. La tiró uno de tres individuos bien vestidos. Los tres desaparecieron antes que llegara la policía. No hubo pérdidas de vidas. Como se tiró la bomba en un lugar completamente abierto de donde los tres individuos aconsejaron á los transeúntes y cocheros no acercarse, lo acontecido se explica únicamente suponiendo que la bomba fué destinada para usar en el complot que se descubrió en Peterhoff cuando el entierro de Treppoff. Habiendo los conspiradores descubierto que la policía seguía la pista se resolvieron librarse de una prueba tan concluyente como una bomba. Un diario reaccionario anuncia que los terroristas tienen en proyecto la inauguración, mañana, de una campaña armada contra la policía y oficiales del ejército de esta capital. Stolypin é Iswolsky se embarcaron hoy abordo del yate Neva para reunirse con el Emperador en el golfo de Finlandia. Le lleva informes que necesitan atención inmediata.

W. STEINWORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para

pulperías, vinaterías y tiendas

Azúcar

Azúcar

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

Dirección general de correos

CARTAS REZAGADAS

Señoras:—María Ulloa, Ofelia de Vica, Emilia Sánchez, Francisca Pérez, Melitina Saucedo, Lastenia Fernández, Rafaela Quirós, Inés Mora, Encarnación González, Honorio Ramírez, María Cordeiro, L. de Jiménez, Ninfa Cabezas, Claudia María, Josefa Soto, Venancia Cascante, Brígida Jiménez, Adelaida Rosales, Brígida Méndez.

Señores:—José Joaquín Calvo, Evaristo Montero, José Anzoteaga, Marcos A. Molina, Ingeniero Pirote, Antonio Hidalgo, Raimundo Delgado (2), Francisco Solano, Manuel Moncada, Jorge Torres, Juan María Esquivel, Antonio Araujo, Rafael Bolaños S., Ismael Portuéguez, Ernesto Palma, Isaías Solórzano, Nicolás Paniagua, Salvador Vargas, Federico Coto, Marcos A. Molina, A. F. Williard, Manuel de G. Castro, Manuel López, Amando Prado, Lucas Chacón, Manuel Fernández, Francisco Soto G., Víctor ó José Soto ó Alberto Quesada S. (Puntarenas), Carmen Solórzano ó Pedro Carvajal, Eduardo Villalobos, Rafael Fernández, Rodolfo Carvajal, José María Alvarado, José Picado, Pedro Sequeira, Manuel Castro, Ramón Carranza, Calixto Jiménez ó aparición Ruiz, señorita María de Esparta.

Postales:—Schibli, Heizer, Nelly Castro, Juan R. Jiménez.

Multadas:—Optimus Scott, Delfín Obando, Juan Guevara, Rafaela Zamora.

Certificados:—Emilio Villacorta, Lyda Acuña, María Elizondo, Adela v. de Ferrero.

Paquetes postales:—Clarence Morgan Julio Brenes h. San José, 24 de Setiembre de 1906.

DE ALAJUELA

El viernes de la semana pasada tocaron recreo y retreta los aprendices de la Banda Militar de esta ciudad. Ambos actos estuvieron muy concurridos, llamando la atención de todos el adelanto de esos muchachos, de tan corta edad que apenas pueden con los instrumentos.

Persona que nos merece entero crédito nos ha manifestado que en los llanos del Carmen se ha presentado una coyota que tiene consternados a los campesinos que por allí viven, los cuales no dejan de correr peligro. Repetidas veces se ha dicho que se había comido un niño, pero, afortunadamente, esta noticia carece de confirmación. En persecución de la fiera han salido durante los últimos días varios miembros del Club de Cazadores sin lograr encontrarla. Mucho nos alegraríamos que esta noticia resultara una bala como tantas otras que en estos días hacen correr los desocupados.

En esta ciudad corre el rumor, con visos de verdad, de que de un día a otro nos visitarán los señores delegados centroamericanos. Desearíamos verlos, pues hay grandes deseos de conocer a tan distinguidos huéspedes.

Corresponsal

Calendario

Santa María de Cervellón, santos Lope ob., Clofís, Fermín.

SAN FERMIN, OBISPO Y MARTIR (+290.)

El santo obispo é ilustre mártir de Cristo, Fermín, á quién otros llaman Firmio, fué natural de Pamplona de Navarra, é hijo de un ilustre senador y muy poderoso. Sus padres, habiendo detestado la idolatría y abrazado la fe de Cristo, se dieron con gran diligencia á la práctica de todas las virtudes cristianas, conforme á los consejos de san Honesto, obispo de Tolosa de Francia, de quien habían recido el santo bautismo; y no fué el menor de sus cuidados la cristiana educación de su hijo Fermín, que aprendió de sus devotos padres el socorrer con limosnas á los pobres y necesitados, y con saludables enseñanzas á los rudos é ignorantes. Consagróse el joven al

servicio de Dios recibiendo el sacerdocio, y por sus méritos y virtudes llegó á ocupar la sede episcopal de Pamplona. Ardía en su pecho el deseo de la dilatación de la fe y de la salvación de las almas: por lo cual, predicando con apostólico celo, pasó á la Galia que entonces se llamaba Lugdunense, recorrió varios pueblos diseminando la verdad del Evangelio, y fijó su residencia por algún tiempo en Eugeviro, ciudad principal de aquella región, donde en un año y tres meses redujo innumerables almas de la idolatría á la fe de Jesucristo, y á la práctica de la ley evangélica. Con no menor fruto ganó para Jesucristo muchas almas en las ciudades de Aubi, Anvergne, Anjou y otras, desterrando de todas partes los errores de los paganos é introduciendo nuevas y muy puras costumbres en las almas de sus habitantes. Pasó luego á Beauvais, ciudad de la misma provincia, donde fué preso por Valerio, presidente de esta ciudad; el cual lo hizo azotar cruelmente varias veces, y después que le juzgó ya casi muerto á puros azotes, lo hizo volver á la cárcel, donde, si no moría, le acabase de quitar la vida Sergio, sucesor suyo; mas el pueblo, que le amaba como á su padre y maestro, se amotinó y lo sacó violentamente de la cárcel y le puso en libertad, con que el santo confesor y apóstol de Cristo volvió de nuevo á desplegar las alas de su celo, y convirtió y bautizó á todos los moradores de aquella ciudad, levantando en ella algunas Iglesias. De aquí pasó á Amiens, en la misma provincia, donde en cuarenta días convirtió unos tres mil hombres á la fe de Jesucristo. No pudiendo llevar en paciencia tantas conversiones Longinos y Sebastián, crueldes tiranos, que presidían en esta ciudad, prendieron al glorioso obispo y apostólico varón san Fermín, y temiendo no se le quitase de entre las manos el devoto pueblo, como había hecho en Beauvais, lo degollaron en la misma cárcel: con que acabó gloriosamente, dando la vida por la fe de Jesucristo que tanto y con tantas fatigas había dilatado, recibiendo la gloriosa corona del martirio, y siendo su alma pura presentada por manos de ángeles en las del Creador.

Pasatiempos

JEROGLIFICO

UN D M
AB D T

Jose Maria Arias

Cierto día, del des á la ladera (donde pasar la noche yo pensaba), ignoro por qué causa me encontraba solo en un ancho dos tras de primera: Allí una cuarta tres cuarta tercera, llegué cuando la tarde declinaba, y la dije á la tal, que deseaba que albergue aquella noche me cediera. —Sólo hay una tres (me dije), y esto es, á mi gusto, en este trance opuesto, pues son precisas dos, y de no haberlas, hay que ajustarse á una solamente. (Y lo que ella creyó un inconveniente, yo, lector caro, lo encontré de perlas.)

Las soluciones se recibirán hasta el próximo jueves. A los agraciados se les harán los regalos de costumbre.

CRONICA

Cronista: Héctor Guevara S.

Nuestro folletín

Por enfermedad del colaborador de turno no publicamos hoy el folletín. Lo continuaremos mañana.

Ayer

tarde llegó á esta capital procedente de Estados Unidos, el nuevo superintendente de locomotoras del Ferrocarril al Atlántico.

EI

administrador del Ferrocarril del Norte salió ayer para Limón con el objeto de presenciar la sumaria que con motivo del choque de trenes en Zent, instruye al juez del crimen de aquel puerto.

Sorteo

El que se verificó en la semana pasada en la casa de comercio Al Siglo Nuevo, resultaron premiados los números 6437 6324 con 10 6745, 6586, con 15 y 25 colones.

Otra Compañía

Se nos informa que hay proyecto de organizar otra Compañía com-

puesta por los artesanos de esta capital. Ojalá que también ese gran simpático, reciba instrucción militar.

Nos

cuentan que por el pésimo estado en que se encuentra la acera tras de la caballeriza de Gifell, en la calle 10 a., se hace imposible transitar por ella.

Para Colombia

El joven amigo nuestro don William Kirkpatrick, viejo y estimado empleado de la Botica Francesa, partió en días pasados para Colombia. Mil felicidades le deseamos.

Obsequio

El hogar de los distinguidos esposos Iruya-Cañas le obsequió el cielo un precioso chiquitín, que completará la felicidad de sus queridos padres. Enviamos nuestras felicitaciones.

Más cuidado

Recomendamos á quienes correspondan vea, la manera de impedir que de los altos ocupados por la Facultad de Médica arrojen agua á la Avenida Central, como es costumbre hacerlo. Nos permitimos hacer esta recomendación en virtud de que el viernes por la mañana una alumna que cursa el primer año en la escuela de obstetricia, al arrojar á dicha avenida un poco de agua mojó de pies á cabeza, á un empleado de esta empresa que acertó á pasar por allí en esos momentos, y también por que hechos de esta naturaleza dedican mucho de nuestra cultura.

Enlace

En Cartago se unirán en matrimonio el estimable joven don Pastor Torres y la simpática señorita Rosalía Guzmán M.

Pasatiempos

Desde hoy volvemos á reanudar nuestra sección de pasatiempos, á los que pueden enviar soluciones tanto los suscritores de San José como los de provincias.

Felicitación

Muy sincera le enviamos á nuestro amigo don Victoriano Garro Morales por el grado de teniente que le fué conferido en estos días.

Baile de artesanos

Para el 24 del próximo diciembre, día de Noche Buena, se organiza un gran baile entre los artesanos de esta ciudad. Para tal fin pagarán cuotas semanales.

El comité directivo, del que es presidente nuestro amigo don Samuel Montañón, invita á los artesanos que simpatizan con esta fiesta, para que concurren á las siete y media de la noche de mañana al taller propiedad de don Rafael Fonseca Calvo donde se celebrará una reunión para tratará del asunto.

Anuncios

En el recreo del domingo, en el Parque Central, oímos que el público aplaudió un arreglo de ópera ejecutado con delicadeza por la banda de esta capital. El joven maestro Morales está dando pruebas de competencia en el puesto que desempeña. Muy bien!

A propósito de banda, creemos de justicia que á los miembros de ella, en vez de darles vacaciones, se les remunere con dinero el rudo y continuo trabajo que han tenido en estos últimos días.

Cheyita

Con motivo de haber sido ayer el día de las Mercedes, nuestra amiga la espiritual Cheyita Carranza, obsequió á sus numerosas amigas con un baloncito de confianza.

La concurrencia formaba un precioso bouquet de las flores más escogidas y perfumadas, flores del jardín josefino, en el cual ella, sobresalía por su gracia y espiritualidad.

Velada

Hoy por la noche, tendrá lugar en la Escuela de música de Santa Cecilia, una velada en la que tomarán parte todas las alumnas de dicha escuela. Se ha ensayado con gusto y arte los coros de La Tempestad, que los cantará un grupo de simpáticas señoritas.

Montalegre

El conocido español, incansable para el trabajo, hace unos puros que son una delicia; al fumarlos parece que uno se remonta á otras regiones en donde se sienten dulces emociones y en donde desaparecen las trivialidades de este mundo. Para convencerse no hay más que probar dichos puros. Se venden en la pulpería "La Barcelona" del mismo señor Montalegre.

Regreso

Al fines de la semana pasada regresó á esta ciudad nuestro amigo don Carlos Alvarado Quirós, quien después de br-

llantes exámenes alcanzó el grado de doctor en medicina en la Universidad de Montpellier, Francia.

A la vez que le enviamos nuestro cariñoso saludo le deseamos mucho éxito en el ejercicio de su carrera.

Rehabilitación

Por carta recibida de la vecina república de Panamá con satisfacción nos hemos enterado de que la Asamblea Nacional, por unanimidad de votos, declaró ciudadano panameño al doctor don Belisario Porras.

Nos complacemos en dar esta noticia que con gusto leerán los muchos amigos que en esta ciudad cuenta el estimable doctor Porras.

CALZADO

DE EMILIO ARTAVIA

Establecido ahora en la esquina diagonal á la oficina de Correos, local que ocupaba "La Prensa Libre."

"Atención preferente en el calzado, á la medida"

Órdenes por correo, se sirven libres de porte, á todas partes del país. Ventas estrictamente al contado. Dirección por Correos.—Apartado 179

Avisos de actualidad

AVISO IMPORTANTE

Se alquila una casa grande, cómoda en todos sentidos, situada en lugar céntrico de esta capital y se venden muebles, en perfecto buen estado, á precios sumamente bajos. Se dan referencias en la oficina de este diario. San José, 6 de setiembre de 1906.

El New Cash Store

Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta "El New Cash Store", las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos, de japa y fieltro para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todos á la última moda.

También ha recibido últimamente, la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marchantía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, C. R. setiembre 1º de 1906.

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente á la Eureka.—San José, Costa Rica.

MAGNIFICO NEGOCIO Se vende un derecho á la tercera parte de Teatro Variedades. Dirijirse á ENRIQUE GOICOECHEA San José, 24 julio 1906.

BEVEZEL Schlitz



La Cerveza que ha hecho á Milwaukee famosa.

Al Siglo Nuevo Unicos agentes

LUIS CASTRO UREÑA vende baratos, tres balcones de hierro, con pasamano de madera, todo en perfecto estado de servicio. En su casa de habitación pueden verse. 10 v. nit.

Cerveceria

DE

Richmond

Arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (el único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor.

CERVEZA BLANCA SENCILLA, tan cristalina y pura como las importadas, libre de antisépticos nocivos, de Saccharomyces Cerevisia activa, gelatina, ácido tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago ni diarrea.

Contiene sólo el 4 1/2 por ciento de alcohol. Nuestras cervezas se despachan esterilizadas (cocidas después de embotelladas) y como están completamente fermentadas, convienen á aquellas personas de estómago débil.

En cuanto á nuestros refrescos gaseosos, éstos se embottellan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación metálica posible.

San José, 4 de setiembre de 1906.

HOJALATERIA Y FONTANERIA

A mi clientela ofrezco mis servicios en el taller de Ildefonso Vega.

MANUEL CALVO VEGA

15 veces.

Sastrería Nacional

Habiendo regresado nuevamente al país, donde tantos años ejerí mi profesión, tengo el gusto de ofrecer al público mi taller en condiciones de poder ofrecer el mayor esmero en los trabajos.

En cuanto á corte y confección, muy conocido soy de mi antigua clientela.

Especialidad en hechuras de piezas de talle, uniformes, sotanas y en cuantas piezas requieren atención y arte. Eficaz y puntual cumplimiento en los encargos que se me confíen.

MARCELO VECCHI.

Primera Avenida, Norte, esquina diagonal al Correo.

Restaurant Central

En esta fecha he comprado ese conocido restaurant; en él ofrezco al público cocina al es-tilo francés y alemán, atendida por un excelente cocinero.

Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados.—Se hacen contratos de banquetes. American bar, sandwich, lunches.—Establecimiento abierto toda la noche.

PABLO DUCHEZ

Ex-administrador del Hotel de Francia en París.

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

Se vende en la Barbería Española FABRICA DE BARBERIA DE TARRAGONA

A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

CAMPOS Y CASTRO

Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecidos al tado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrería, se ponen á las órden de su numerosa clientela y del público en general prometiendo exactitud en las brasque se les encomiendan, pues cuentan con honrados y cumplidos oficiales.

La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario Licores del país y extranjero

ALBERTO VARGAS CALVO

Calle Central Sur y 10 avenida Este Apartado N° 281

San José de Costa Rica.

Si quiere usted

Calzado bueno y por módico precio, ocurra á la Zapatería Española de Manuel Escorriola que es sin disputa la mejor casa de este ramo.

Envíeos á todas partes del país,

Tip. PATRIA

Definitivamente el sábado, 8 del mes en curso, se abrirá al público

La Europa

Confitería, pastelería, cantina y café, contando con un confitero de reconocida fama en Francia y España, por haber trabajado en la gran confitería de París, Saint Pierre y principales de Barcelona.

Conciertos: el sábado de 7 á 9 de la noche y domingo de 2 á 4 de la tarde, por uno de los más acreditados sextetos de esta capital.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
YMAR CASTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTARICA

CAFE BENEFICIADO

COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina: Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadamillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillars, machiembrar, tornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á aceptar contratos para su provisión.—Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños espe ciales.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

Té Negro

MARCA OYAMA

MARCA MICADO

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

El mejor té «Englis Breakfast» que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & zeledon BOTICA FRANCOESA

La Nacional

Situada en la calle 2ª .S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARILLOS

Premiada en la Exposición de San Luis.

Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

JARDINERIA

EL PORVENIR
La Sabana
Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería «El Porvenir» es la que llama la atención por su arte exquisito.

JARDINERIA

Quinto Braghiroly

En las fiestas elegantes la Jardinería «El Porvenir» es la que llama la atención por su arte exquisito.

LA EDUCACION

Librería y Papelería de **MANUEL V. BLANCO**

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Útiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA BARCELONA

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados «puros» elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las fasificaciones.
NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

ERNESTO MARTIN

ABOCADO y NOTARIO

OFICINA: frente al costado Este del Banco de Costa Rica
San José, agosto de 1906.

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de música, español, papel para cartas; E. Gaustier; anatomía y filosofía; recreaciones infantiles, colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía y ortología por Marroquín; gramática práctica por Isaza, Idm de Bello anotada por Cuervo, Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías.
Campano ilustrado; diccionario castellano, Júlus Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de Gregorio Soto

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colcha nería á gusto del consumidor pues cuenta con operario venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña
San José, julio de 1906.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía.

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado.

De 8 á 10 a. m.—
y de 1 p. m. á 3 p m

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en «La Reforma» Tomás Carrasco, donde se despacha á domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO B.

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 á 8 año 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelentes guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entenderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con PROSPERO VARCAS

1—mes

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto.

Unicos, agosto de 1906.

Puntarena

FERNANDO MAGRI
Administrador.

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República.

Mercaderías renovadas mensualmente

Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía

Paraguas.

El famoso perfume FERIA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Fabricante de mandolinas guitarras y bandurrias.

Especialidad en instrumentos de concierto

Apollinaris

«LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA»

PREMIADA CON:—

GRAND PRIX

Exposcion St. Louis, 1904

Venta Anual: 30,000,000 Botellas.

Embotellada solamente con su propio gas natural y unicamente en el Manantial Apollinaris, Neuenahr, Alemania.

EMULSION

Aceite Puro de Hígado

DE BACALAO

COM

Es una preparación que reúne, en una forma agradable y de fácil digestión, todas las poderosas virtudes curativas de sus ingredientes. Su acción benéfica en la curación de la tos, resaca, bronquitis, dolores de garganta, tisis pulmonar, escrofula, raquitismo de los niños y debilidad general es indisputable y reconocida por los facultativos más eminentes del mundo.

MODO DE EMPLEARSE.

Para adultos, una cucharada dos ó tres veces al día, con las comidas. Para niños, en proporción.
Agítase bien antes de emplearse.

Preparada y vendida solamente en la

BOTICA DE LA VIOLETA,

SAN JOSÉ, C. R.